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ENTREVISTA DA SEMANA  - IRAJÁ LACERDA

“O que a gente mais 
ouve no interior é a 
desigualdade social 
existente no Estado” Pág. 3
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Reportagem do COP 
antecipou investigações 
de políticos suspeitos 
de crimes

OPERAÇÃO DESCOBRIMENTO

Prisão de ex-secretário pré-candidato a deputado 
federal e ex-assessor de governos de Mato Grosso 
é resultado de apenas uma das investigações ainda 
em andamento - Pág. 5
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Emanuel: “Nossa 
gestão é humanizada e 
realizadora de sonhos”

Gestão municipal vem mantendo um ritmo acelerado 
de obras, com todas as regiões de Cuiabá sendo 

contempladas - Pág. 4

CANTEIRO DE OBRAS

Várzea Grande deve receber novos 
ônibus que terão ar-condicionado, 

wi-fi e acessibilidade

MOBILIDADE URBANA

Serão de 6 a 10 
ônibus novos 
circulando na 
cidade para 
atender os 
usuários que 
dependem do 
sistema - Pág. 4

F
o

to
: 

S
e

co
m

/V
á

rz
e

a
 G

ra
n

d
e

F
o

to
: 

S
e

co
m

/C
u

ia
b

á

Cem estações e mais de 600 
churrasqueiros marcam retorno do 

Festival Braseiro - Pág. 7

O MAIOR DO BRASIL
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“O que a gente mais ouve no 
interior é a desigualdade social 

existente no Estado”

IRAJÁ LACERDA

Centro Oeste Popular - Porque o senhor 
decidiu enfrentar o desafio das urnas?
Irajá Lacerda – Houve um encontro estadual 
do PSD em Cuiabá onde foram definidas algu-
mas estratégias, entre ela o fortalecimento do 
partido no Estado. então naquele momento to-
da executiva do partido decidiu lançar uma 
chapa forte de estadual e também de federal.  
E dentro das conversas partidárias o nosso pre-
sidente Gilberto Kassab sugeriu o meu nome 
para compor essa equipe de soldados do PSD 
para tentar disputar uma vaga para Câmara Fe-
deral, e dentro disso tomei a decisão pessoal 
de aceitar o desafio e ajudar o nosso Estado e 
também o nosso partido.

CO Popular - O senhor vem percorrendo 
os municípios do interior, como tem sido 
a receptividade a pré-candidatura?
Irajá Lacerda – A partir da minha decisão de 
colocar o meu nome como pré-candidato a de-
putado federal pelo PSD, e a partir também do 
afastamento do cargo de chefe de gabinete do 
senador Carlos Fávaro, o qual eu ocupava des-
de o seu primeiro dia de mandato, passamos a 
percorrer todo interior de Mato Grosso, traba-
lhando também no fortalecimento partidário, 
mas principalmente levando a mensagem para 
que consigamos melhorar a qualidade de vida 
das pessoas que moram no Mato Grosso.

O Popular - O que o senhor tem ouvido da 
sociedade mato-grossense?
Irajá Lacerda – O que a gente mais ouve no in-
terior é a desigualdade social existente no Esta-
do. É um fator que nos preocupa muito, onde 
temos regiões muito desenvolvidas e outras 
pouco desenvolvidas. Em algumas regiões de 
Mato Grosso falta mão de obra e na grande mai-
oria falta emprego. Outra grande queixa que 
escutamos de toda sociedade e também do se-
tor produtivo, dos empresários, dos comerci-
antes, é o excesso de burocracia que os empre-
endedores de Mato Grosso estão sujeitos. As 
travas que não deixam eles desenvolverem ain-
da mais suas atividades. 

CO Popular - Principalmente na sua re-
gião eleitoral, há um número considerá-
vel de candidatos, isso não pode atrapa-
lhar o projeto eleitoral?
Irajá Lacerda – Na verdade, não só na região 
oeste, mas também em todo Estado de Mato 
Grosso existe um grande número de pré-
candidatos a deputado federal, o que é bom pa-
ra a democracia. Quanto mais opção tiver para 
a população, isso é melhor, isso oxigena a de-
mocracia, e estamos em um momento de trans-
formação, de renovação, então quanto mais 
opção tiver para a população de Mato Grosso, 
melhor é o processo democrático. 

CO Popular - Quais as principais bandei-
ras pretende defender caso eleito?
Irajá Lacerda – O que estamos defendendo 
na nossa pré-campanha, é a diminuição da de-
sigualdade social. Como já disse anteriormen-

Neri Geller é um companheiro do PSD, e o PSD estará 
caminhando junto com o nosso pré-candidato ao 

Senado Neri Geller, porque entendemos que ele é a 
melhor opção para Mato Grosso

CO Popular - Uma das propostas do se-
nhor é a desburocratização da lei para fa-
cilitar regularização de imóveis, como im-
plementar isso?
Irajá Lacerda – Na verdade, o processo de des-
burocratização da regularização fundiária só é 
possível através de alterações legislativas mo-
dernas. O senador Carlos Fávaro, no qual eu 
compunha a equipe, já iniciou esse processo 
de enfrentamento. Já começou a propor algu-
mas alterações legislativas, mas precisamos me-
lhorar ainda mais essas alterações e principal-
mente fazer o resgate dos órgãos que são os 
responsáveis por efetivar a regularização dos 
imóveis, e também diminuir a burocracia car-
torial. O nosso país virou um país cartorial, on-
de o excesso de burocracia trava o desenvolvi-
mento. Então só é possível mudar essa realida-
de através de alterações legislativas modernas, 
capazes de realmente efetivar a transformação 
do processo de regularização fundiária e con-
seguirmos efetivamente entregar escrituras pa-
ra as pessoas, e é isso que pretendemos fazer.

CO Popular - Como ele vê essa disputa ao se-
nado? Concorda com apoio do PSD Geller?
Irajá Lacerda – O companheiro Neri Geller é 
um companheiro do PSD, e o PSD estará cami-
nhando junto com o nosso pré-candidato ao Se-
nado Neri Geller, porque entendemos que ele 
é a melhor opção para Mato Grosso. É um de-
putado que atuou muito na ponta, é um depu-
tado municipalista, é um deputado que conhe-
ce as desigualdades de nosso Estado, conhece 
as necessidades e anseios da população que vi-
ve na ponta. É um deputado que é presente em 
todos os municípios, através de atuação e des-
tinação de emenda parlamentar, mas também 
um deputado que pensa o desenvolvimento 
dessas regiões, que atua no desenvolvimento 
dessas regiões e é um deputado que fez en-
frentamentos importantes, não só para Mato 
Grosso, mas também para o Brasil, como por 
exemplo a Lei do Licenciamento Ambiental. É 
um deputado que é parceiro do Governo Bol-
sonaro, onde seu partido é da base do governo 
e é um deputado atuante, com muita força polí-
tica, pois é um parlamentar presente na vida 
dos mato-grossenses.

CO Popular - O  PSD, na sua avaliação, tem 
um bom quadro para o pleito eleitoral?
Irajá Lacerda – Nosso partido tem um quadro 
de pessoas qualificadas. O PSD tem uma gama 
de nomes de expressão para a disputa do pro-
cesso eleitoral, tanto para Câmara Federal 
quanto para Assembleia Legislativa. Já temos 
vários pré-candidatos, estamos com uma cha-
pa forte, uma chapa sólida, aguardando as con-
venções para que assim realmente efetivamos 
esses nomes e estaremos prontos para entrar 
no processo eleitoral. Aguardaremos até as 
convenções do PSD, que é um partido forte, 
com grande número de prefeitos e vereadores, 
e um senador que é o maior líder político de 
Mato Grosso, que é o senador Carlos Fávaro. E 
o nosso líder nacional, o Gilberto Kassab.

Você não me ensinou a te esquecer, você só me ensinou a te querer e te que-
rendo eu vou tentando me encontrar. Já dizia a música sobre um pouco do modo 
como, por vezes, precisamos lidar com nossas perdas ao longo da vida.

Algumas delas são tão próprias do desenvolvimento humano e de mudanças 
de ciclos, que o suporte social nesses momentos tende a torná-las relativamente 

mais fáceis. Perdemos o agradável conforto intrauterino, os dentes da frente, a com-
panhia da família na porta da escola, a virgindade.

Outras parecem ser tão avessas a uma versão idealizada do futuro, que 
não é raro ser bastante desafiador enfrentá-las. Relacionamentos terminam, 
animais de estimação não resistem, doenças graves progridem, crianças ficam ór-
fãs, casados adentram a viuvez.

E assim, do princípio ao fim, a gente vai tendo que aprender a lidar com a 
perda não apenas de coisas ou pessoas em si, mas do que elas representam 
para nós. Sem anestesia, nem manual, a gente vai aprendendo a viver com alguns 
“apesar de” ou “e se”. A gente vai se ensinando a viver de novo, e de novo e de novo, 
até que a própria última grande lição seja nem ser possível mais viver.

Essas tentativas de aprendizagem diante das perdas po-
dem ser, metaforicamente, chamadas de luto. Nossos lu-
tos são uma espécie de transição, são como movimen-
tos de adaptação a novas realidades de vida, que geralmente 
nem podemos escolher.

É como ser obrigado a embarcar num trem, tendo 
deixado algo muito importante na plataforma da esta-

ção. Muitos encontram um lugar para sentar e se acomo-
dar; outros tentam assumir o lugar de maquinista. E, às vezes, o 

trem descarrila.
Por mais inevitável ou desagradável que seja, é preciso aprender 

não só abordar esse tema, mas também a falar e ser ouvido.
Nesse sentido, grupos de apoio a enlutados e o acompanhamento psi-

cológico, por exemplo, podem proporcionar acolhimento e escuta ativa, in-
formações sobre aspectos comuns ao processo de luto e validação do sofrimento, entre 

outros objetivos.
Rumo às respostas de que precisamos, a “viagem do luto” não precisa ser tão soli-

tária. De ausência, já basta aquelas que infelizmente não podemos controlar.

Manifestação
A visita do presidente Jair Bolsonaro a Cuiabá não foi 
marcada apenas pelas manifestações de apoiadores. O 
movimento estudantil se mobilizou e fez seu protesto. O 
ato público foi realizado no viaduto da Avenida do CPA, 
onde instalaram faixas, sendo que em uma delas 
afirmavam que Cuiabá é a 'Capital dos ossinhos'.

Limpeza especial

Precisou ter a visita de Jair Bolsonaro para que o Poder 
Público se mobilizasse e fizesse a limpeza dos trilhos do 
inacabado Veículo Leve Sobre Trilhos (VLT) na Avenida da 
FEB, em Várzea Grande.  A preocupação por uma boa 
imagem da Baixada Cuiabana é plausível. Contudo, o ideal 
é que os cuidados sejam mantidos no dia a dia, e não só 
em dias de visitas de autoridades.

PF na área

O ex-secretário de Ciência, Tecnologia e Inovação, Nilston 
Borgato (PSD), após sair no fim do mês passado da gestão 
Mauro Mendes para disputar uma vaga na Câmara 
Federal, foi preso acusado de participar de um esquema 
de tráfico internacional de drogas. O ex-secretário, até 
então, era a grande aposta do PSD na eleição deste ano 
para conquistar uma vaga de deputado federal. 

Saiu pela culatra

Com mais um para disputar uma cadeira na Câmara 
Federal, o MDB se encontra cada vez mais complicado nas 
eleições deste ano. Além de Carlos Bezerra e Juarez Costa, 
a sigla também tem agora Emanuelzinho, e todos querem 
almejar a reeleição. Na visão do deputado estadual Dr. 
João, um deles pode infelizmente acabar fora da bancada.

Saiu por conta própria

O deputado estadual Eduardo Botelho (União Brasil), 
presidente da Assembleia Legislativa, negou que o 
governador Mauro Mendes (União Brasil) tenha articulado 
a ida do ex-secretário Beto Dois a Um para o PSB, onde 
deverá sair candidato a deputado estadual. Botelho 
afirmou que Beto saiu por não ver uma grande 
oportunidade de ter uma vitória na chapa de pré-
candidatos do União Brasil.

Outra grande queixa 
que escutamos de 
toda sociedade e 
também do setor 
produtivo, dos 

empresários, dos 
comerciantes, é o 

excesso de 
burocracia que os 

empreendedores de 
Mato Grosso estão 

sujeitos

Na verdade, não só 
na região oeste, mas 

também em todo 
Estado de Mato 

Grosso existe um 
grande número de 
pré-candidatos a 

deputado federal, o 
que é bom para a 

democracia

RAUL TIBALDI 
Psicólogo Clínico
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Abril Azul: mês da conscientização sobre o autismo
Incluir. Essa é uma das questões que mais provocam debates na sociedade con-

temporânea, envolta em conceitos de normalidade e igualdade.
Quem não se enquadra sofre um processo de exclusão e passa a ser rotulado 

de “diferente”, de “não normal”.
É nesse campo que se encontra o autismo.
O mês de abril, dedicado à conscientização, é uma tentativa de romper com a 

postura dualista, ou seja, ou isso ou aquilo.
E, cada um de nós, pode colaborar para que o preconceito seja cada vez menor. 

Na verdade, temos obrigação de assim agir.
Talvez, o primeiro passo, seja tentar entender do que se trata.
O Transtorno do Espectro Autista é assim chamado justamente por que há uma 

variedade de sinais, de sintomas, e inclusive, de níveis.
Não se trata de uma doença, e portanto, não há cura.
O autismo é um distúrbio do neurodesenvolvimento, uma condição.
E entendido sob essa perspectiva enseja mudanças de posturas pessoais e insti-

tucionais, do poder público e do setor privado.
Não raro são os relatos de pais que se sentiram discriminados em de-

terminadas ocasiões porque as pessoas não conseguiram identificar os 
sinais de autismo.

O fim do preconceito é um pilar importantíssimo na luta por autonomia, o que 
baliza de fato o desenvolvimento e a qualidade de vida da população com o 
Espectro Autista.

Segundo a OMS, uma a cada seis crianças são autistas no mundo. No Brasil, esti-
ma-se que existam em torno de 2 milhões de pessoas com o TEA. O diagnóstico 
precoce é de extrema importância para a eficiência do tratamento e deve ser feito 
de preferência na infância. Para isso é necessário que os pais e a sociedade como 
um todo saibam o que é o autismo e observem as crianças. 

O Transtorno do Espectro do Autismo é caracterizado por alterações no desenvolvi-
mento, déficit na comunicação, interação social e comportamental de crianças e adultos. 
De acordo com a Associação Brasileira de Autismo (ABRA), algumas das suas principais 
características são a dificuldade de estabelecer relações sociais, de consolidar interações 
e de se comunicar com pessoas que não são do seu círculo familiar. Além disso, alguns si-
nais que podem ser observados são: a falta de contato visual; a repetição de frases ou pa-
lavras que ouviram de outras pessoas ou mesmo da TV e o hiperfoco, ou seja, interesse 
profundo e restrito a um ou alguns assuntos específicos. 

A campanha “Abril Azul” tem o papel de conscientizar a população, destacan-
do que não há espaço para preconceitos.

 A cor azul faz referência não só aos meninos, que são os mais diagnosticados 
com o TEA, mas também à calma e à tranquilidade que a cor transmite para as pes-
soas com autismo, principalmente em situações de sobrecarga sensorial.

A campanha nacional de 2022 para celebrar o Dia Mundial de Conscientiza-
ção do Autismo traz o tema "Lugar de autista é em todo lugar!" (com a hashtag 
#AutistaEmTodoLugar), pedindo inclusão em todos os aspectos, em todos os 
âmbitos, em todo lugar.

Irajá Lacerda é advogado, ex-
presidente da Comissão de Direito 
Agrário da OAB-Mato Grosso e da 
Câmara Setorial Temática de 
Regularização Fundiária da AL/MT. 
Atualmente ocupa o cargo de 
Chefe de Gabinete do Senador 
Carlos Fávaro. Pré-candidato a 
deputado federal pelo PSD em 
entrevista ao Jornal Centro-Oeste 
Popular ele fala sobre os desafios 
nas urnas, principais bandeiras 
entre outros assuntos.

Agora, que faço eu da vida sem você?
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te, em nosso Estado existem regiões extrema-
mente desenvolvidas e outras extremamente 
empobrecidas. E nós por conhecermos as duas 
realidades, temos certeza que é possível dimi-
nuir essa desigualdade, através de conseguir-
mos gerar desenvolvimento nas regiões mais 
pobres, melhorarmos a questão da regulariza-
ção fundiária, que é escriturar as pessoas, a re-
gularização fundiária urbana, entregar as escri-
turas para as pessoas.
Nós temos vários eixos de transformação, co-
mo a qualificação das pessoas e levar o desen-
volvimento a essas regiões mais pobres e assim 
conseguirmos reduzir a desigualdade social e 
melhorar a qualidade de vida das pessoas que 
moram nessas regiões mais empobrecidas do 
Estado. Não tem outro caminho, a não ser o 
processo de transformação capaz de gerar ren-
da e emprego para as pessoas.

E assim, do princípio ao fim, a 
gente vai tendo que aprender a 
lidar com a perda não apenas de 
coisas ou pessoas em si, mas do 
que elas representam para nós
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Raul Tibaldi
é psicólogo clínico com aprofundamento em intervenções em situações de perda
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TEMPLO GAZMA DO AMANHECER 
TANGARÁ DA SERRA -MT

DATA DE FUNDAÇÃO - 05/01/2007
CNPJ: - 09.342.994/0001-07 

O presidente do Templo GAZMA do Amanhecer 
de Tangará da Serra/MT, através deste Edital, 
convoca os membros do Templo do Amanhecer 
de TANGARÁ DA SERRA/MT, para reunirem 
em assembleia geral extraordinária na sede do 
Templo, sito na Rua lrecê n° 40 - Bairro Jardim 
União Cuiabá-MT no dia 09 de Maio de 2022 às 
17:00 hs em primeira convocação e segunda e 
última convocação às 17:30 hs para delibera-
rem sobre a seguinte ordem do dia:
1. Alteração de endereço e transferência de Mu-
nicípio do Templo Gazma do Amanhecer Tanga-
rá da Serra-MT
2. Recomposição e posse da Diretoria, Conse-
lho Fiscal e seus respectivos suplentes. 

Cuiabá-MT, 22 de Abril de 2022.

BENEDITO AGOSTINHO DE JESUS
Presidente do Templo Gazma

Tangará da Serra/MT

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL 

EXTRAORDINÁRIA 
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“O que a gente mais ouve no 
interior é a desigualdade social 

existente no Estado”

IRAJÁ LACERDA

Centro Oeste Popular - Porque o senhor 
decidiu enfrentar o desafio das urnas?
Irajá Lacerda – Houve um encontro estadual 
do PSD em Cuiabá onde foram definidas algu-
mas estratégias, entre ela o fortalecimento do 
partido no Estado. então naquele momento to-
da executiva do partido decidiu lançar uma 
chapa forte de estadual e também de federal.  
E dentro das conversas partidárias o nosso pre-
sidente Gilberto Kassab sugeriu o meu nome 
para compor essa equipe de soldados do PSD 
para tentar disputar uma vaga para Câmara Fe-
deral, e dentro disso tomei a decisão pessoal 
de aceitar o desafio e ajudar o nosso Estado e 
também o nosso partido.

CO Popular - O senhor vem percorrendo 
os municípios do interior, como tem sido 
a receptividade a pré-candidatura?
Irajá Lacerda – A partir da minha decisão de 
colocar o meu nome como pré-candidato a de-
putado federal pelo PSD, e a partir também do 
afastamento do cargo de chefe de gabinete do 
senador Carlos Fávaro, o qual eu ocupava des-
de o seu primeiro dia de mandato, passamos a 
percorrer todo interior de Mato Grosso, traba-
lhando também no fortalecimento partidário, 
mas principalmente levando a mensagem para 
que consigamos melhorar a qualidade de vida 
das pessoas que moram no Mato Grosso.

O Popular - O que o senhor tem ouvido da 
sociedade mato-grossense?
Irajá Lacerda – O que a gente mais ouve no in-
terior é a desigualdade social existente no Esta-
do. É um fator que nos preocupa muito, onde 
temos regiões muito desenvolvidas e outras 
pouco desenvolvidas. Em algumas regiões de 
Mato Grosso falta mão de obra e na grande mai-
oria falta emprego. Outra grande queixa que 
escutamos de toda sociedade e também do se-
tor produtivo, dos empresários, dos comerci-
antes, é o excesso de burocracia que os empre-
endedores de Mato Grosso estão sujeitos. As 
travas que não deixam eles desenvolverem ain-
da mais suas atividades. 

CO Popular - Principalmente na sua re-
gião eleitoral, há um número considerá-
vel de candidatos, isso não pode atrapa-
lhar o projeto eleitoral?
Irajá Lacerda – Na verdade, não só na região 
oeste, mas também em todo Estado de Mato 
Grosso existe um grande número de pré-
candidatos a deputado federal, o que é bom pa-
ra a democracia. Quanto mais opção tiver para 
a população, isso é melhor, isso oxigena a de-
mocracia, e estamos em um momento de trans-
formação, de renovação, então quanto mais 
opção tiver para a população de Mato Grosso, 
melhor é o processo democrático. 

CO Popular - Quais as principais bandei-
ras pretende defender caso eleito?
Irajá Lacerda – O que estamos defendendo 
na nossa pré-campanha, é a diminuição da de-
sigualdade social. Como já disse anteriormen-

Neri Geller é um companheiro do PSD, e o PSD estará 
caminhando junto com o nosso pré-candidato ao 

Senado Neri Geller, porque entendemos que ele é a 
melhor opção para Mato Grosso

CO Popular - Uma das propostas do se-
nhor é a desburocratização da lei para fa-
cilitar regularização de imóveis, como im-
plementar isso?
Irajá Lacerda – Na verdade, o processo de des-
burocratização da regularização fundiária só é 
possível através de alterações legislativas mo-
dernas. O senador Carlos Fávaro, no qual eu 
compunha a equipe, já iniciou esse processo 
de enfrentamento. Já começou a propor algu-
mas alterações legislativas, mas precisamos me-
lhorar ainda mais essas alterações e principal-
mente fazer o resgate dos órgãos que são os 
responsáveis por efetivar a regularização dos 
imóveis, e também diminuir a burocracia car-
torial. O nosso país virou um país cartorial, on-
de o excesso de burocracia trava o desenvolvi-
mento. Então só é possível mudar essa realida-
de através de alterações legislativas modernas, 
capazes de realmente efetivar a transformação 
do processo de regularização fundiária e con-
seguirmos efetivamente entregar escrituras pa-
ra as pessoas, e é isso que pretendemos fazer.

CO Popular - Como ele vê essa disputa ao se-
nado? Concorda com apoio do PSD Geller?
Irajá Lacerda – O companheiro Neri Geller é 
um companheiro do PSD, e o PSD estará cami-
nhando junto com o nosso pré-candidato ao Se-
nado Neri Geller, porque entendemos que ele 
é a melhor opção para Mato Grosso. É um de-
putado que atuou muito na ponta, é um depu-
tado municipalista, é um deputado que conhe-
ce as desigualdades de nosso Estado, conhece 
as necessidades e anseios da população que vi-
ve na ponta. É um deputado que é presente em 
todos os municípios, através de atuação e des-
tinação de emenda parlamentar, mas também 
um deputado que pensa o desenvolvimento 
dessas regiões, que atua no desenvolvimento 
dessas regiões e é um deputado que fez en-
frentamentos importantes, não só para Mato 
Grosso, mas também para o Brasil, como por 
exemplo a Lei do Licenciamento Ambiental. É 
um deputado que é parceiro do Governo Bol-
sonaro, onde seu partido é da base do governo 
e é um deputado atuante, com muita força polí-
tica, pois é um parlamentar presente na vida 
dos mato-grossenses.

CO Popular - O  PSD, na sua avaliação, tem 
um bom quadro para o pleito eleitoral?
Irajá Lacerda – Nosso partido tem um quadro 
de pessoas qualificadas. O PSD tem uma gama 
de nomes de expressão para a disputa do pro-
cesso eleitoral, tanto para Câmara Federal 
quanto para Assembleia Legislativa. Já temos 
vários pré-candidatos, estamos com uma cha-
pa forte, uma chapa sólida, aguardando as con-
venções para que assim realmente efetivamos 
esses nomes e estaremos prontos para entrar 
no processo eleitoral. Aguardaremos até as 
convenções do PSD, que é um partido forte, 
com grande número de prefeitos e vereadores, 
e um senador que é o maior líder político de 
Mato Grosso, que é o senador Carlos Fávaro. E 
o nosso líder nacional, o Gilberto Kassab.

Você não me ensinou a te esquecer, você só me ensinou a te querer e te que-
rendo eu vou tentando me encontrar. Já dizia a música sobre um pouco do modo 
como, por vezes, precisamos lidar com nossas perdas ao longo da vida.

Algumas delas são tão próprias do desenvolvimento humano e de mudanças 
de ciclos, que o suporte social nesses momentos tende a torná-las relativamente 

mais fáceis. Perdemos o agradável conforto intrauterino, os dentes da frente, a com-
panhia da família na porta da escola, a virgindade.

Outras parecem ser tão avessas a uma versão idealizada do futuro, que 
não é raro ser bastante desafiador enfrentá-las. Relacionamentos terminam, 
animais de estimação não resistem, doenças graves progridem, crianças ficam ór-
fãs, casados adentram a viuvez.

E assim, do princípio ao fim, a gente vai tendo que aprender a lidar com a 
perda não apenas de coisas ou pessoas em si, mas do que elas representam 
para nós. Sem anestesia, nem manual, a gente vai aprendendo a viver com alguns 
“apesar de” ou “e se”. A gente vai se ensinando a viver de novo, e de novo e de novo, 
até que a própria última grande lição seja nem ser possível mais viver.

Essas tentativas de aprendizagem diante das perdas po-
dem ser, metaforicamente, chamadas de luto. Nossos lu-
tos são uma espécie de transição, são como movimen-
tos de adaptação a novas realidades de vida, que geralmente 
nem podemos escolher.

É como ser obrigado a embarcar num trem, tendo 
deixado algo muito importante na plataforma da esta-

ção. Muitos encontram um lugar para sentar e se acomo-
dar; outros tentam assumir o lugar de maquinista. E, às vezes, o 

trem descarrila.
Por mais inevitável ou desagradável que seja, é preciso aprender 

não só abordar esse tema, mas também a falar e ser ouvido.
Nesse sentido, grupos de apoio a enlutados e o acompanhamento psi-

cológico, por exemplo, podem proporcionar acolhimento e escuta ativa, in-
formações sobre aspectos comuns ao processo de luto e validação do sofrimento, entre 

outros objetivos.
Rumo às respostas de que precisamos, a “viagem do luto” não precisa ser tão soli-

tária. De ausência, já basta aquelas que infelizmente não podemos controlar.

Manifestação
A visita do presidente Jair Bolsonaro a Cuiabá não foi 
marcada apenas pelas manifestações de apoiadores. O 
movimento estudantil se mobilizou e fez seu protesto. O 
ato público foi realizado no viaduto da Avenida do CPA, 
onde instalaram faixas, sendo que em uma delas 
afirmavam que Cuiabá é a 'Capital dos ossinhos'.

Limpeza especial

Precisou ter a visita de Jair Bolsonaro para que o Poder 
Público se mobilizasse e fizesse a limpeza dos trilhos do 
inacabado Veículo Leve Sobre Trilhos (VLT) na Avenida da 
FEB, em Várzea Grande.  A preocupação por uma boa 
imagem da Baixada Cuiabana é plausível. Contudo, o ideal 
é que os cuidados sejam mantidos no dia a dia, e não só 
em dias de visitas de autoridades.

PF na área

O ex-secretário de Ciência, Tecnologia e Inovação, Nilston 
Borgato (PSD), após sair no fim do mês passado da gestão 
Mauro Mendes para disputar uma vaga na Câmara 
Federal, foi preso acusado de participar de um esquema 
de tráfico internacional de drogas. O ex-secretário, até 
então, era a grande aposta do PSD na eleição deste ano 
para conquistar uma vaga de deputado federal. 

Saiu pela culatra

Com mais um para disputar uma cadeira na Câmara 
Federal, o MDB se encontra cada vez mais complicado nas 
eleições deste ano. Além de Carlos Bezerra e Juarez Costa, 
a sigla também tem agora Emanuelzinho, e todos querem 
almejar a reeleição. Na visão do deputado estadual Dr. 
João, um deles pode infelizmente acabar fora da bancada.

Saiu por conta própria

O deputado estadual Eduardo Botelho (União Brasil), 
presidente da Assembleia Legislativa, negou que o 
governador Mauro Mendes (União Brasil) tenha articulado 
a ida do ex-secretário Beto Dois a Um para o PSB, onde 
deverá sair candidato a deputado estadual. Botelho 
afirmou que Beto saiu por não ver uma grande 
oportunidade de ter uma vitória na chapa de pré-
candidatos do União Brasil.

Outra grande queixa 
que escutamos de 
toda sociedade e 
também do setor 
produtivo, dos 

empresários, dos 
comerciantes, é o 

excesso de 
burocracia que os 

empreendedores de 
Mato Grosso estão 

sujeitos

Na verdade, não só 
na região oeste, mas 

também em todo 
Estado de Mato 

Grosso existe um 
grande número de 
pré-candidatos a 

deputado federal, o 
que é bom para a 

democracia

RAUL TIBALDI 
Psicólogo Clínico
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Abril Azul: mês da conscientização sobre o autismo
Incluir. Essa é uma das questões que mais provocam debates na sociedade con-

temporânea, envolta em conceitos de normalidade e igualdade.
Quem não se enquadra sofre um processo de exclusão e passa a ser rotulado 

de “diferente”, de “não normal”.
É nesse campo que se encontra o autismo.
O mês de abril, dedicado à conscientização, é uma tentativa de romper com a 

postura dualista, ou seja, ou isso ou aquilo.
E, cada um de nós, pode colaborar para que o preconceito seja cada vez menor. 

Na verdade, temos obrigação de assim agir.
Talvez, o primeiro passo, seja tentar entender do que se trata.
O Transtorno do Espectro Autista é assim chamado justamente por que há uma 

variedade de sinais, de sintomas, e inclusive, de níveis.
Não se trata de uma doença, e portanto, não há cura.
O autismo é um distúrbio do neurodesenvolvimento, uma condição.
E entendido sob essa perspectiva enseja mudanças de posturas pessoais e insti-

tucionais, do poder público e do setor privado.
Não raro são os relatos de pais que se sentiram discriminados em de-

terminadas ocasiões porque as pessoas não conseguiram identificar os 
sinais de autismo.

O fim do preconceito é um pilar importantíssimo na luta por autonomia, o que 
baliza de fato o desenvolvimento e a qualidade de vida da população com o 
Espectro Autista.

Segundo a OMS, uma a cada seis crianças são autistas no mundo. No Brasil, esti-
ma-se que existam em torno de 2 milhões de pessoas com o TEA. O diagnóstico 
precoce é de extrema importância para a eficiência do tratamento e deve ser feito 
de preferência na infância. Para isso é necessário que os pais e a sociedade como 
um todo saibam o que é o autismo e observem as crianças. 

O Transtorno do Espectro do Autismo é caracterizado por alterações no desenvolvi-
mento, déficit na comunicação, interação social e comportamental de crianças e adultos. 
De acordo com a Associação Brasileira de Autismo (ABRA), algumas das suas principais 
características são a dificuldade de estabelecer relações sociais, de consolidar interações 
e de se comunicar com pessoas que não são do seu círculo familiar. Além disso, alguns si-
nais que podem ser observados são: a falta de contato visual; a repetição de frases ou pa-
lavras que ouviram de outras pessoas ou mesmo da TV e o hiperfoco, ou seja, interesse 
profundo e restrito a um ou alguns assuntos específicos. 

A campanha “Abril Azul” tem o papel de conscientizar a população, destacan-
do que não há espaço para preconceitos.

 A cor azul faz referência não só aos meninos, que são os mais diagnosticados 
com o TEA, mas também à calma e à tranquilidade que a cor transmite para as pes-
soas com autismo, principalmente em situações de sobrecarga sensorial.

A campanha nacional de 2022 para celebrar o Dia Mundial de Conscientiza-
ção do Autismo traz o tema "Lugar de autista é em todo lugar!" (com a hashtag 
#AutistaEmTodoLugar), pedindo inclusão em todos os aspectos, em todos os 
âmbitos, em todo lugar.

Irajá Lacerda é advogado, ex-
presidente da Comissão de Direito 
Agrário da OAB-Mato Grosso e da 
Câmara Setorial Temática de 
Regularização Fundiária da AL/MT. 
Atualmente ocupa o cargo de 
Chefe de Gabinete do Senador 
Carlos Fávaro. Pré-candidato a 
deputado federal pelo PSD em 
entrevista ao Jornal Centro-Oeste 
Popular ele fala sobre os desafios 
nas urnas, principais bandeiras 
entre outros assuntos.

Agora, que faço eu da vida sem você?
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te, em nosso Estado existem regiões extrema-
mente desenvolvidas e outras extremamente 
empobrecidas. E nós por conhecermos as duas 
realidades, temos certeza que é possível dimi-
nuir essa desigualdade, através de conseguir-
mos gerar desenvolvimento nas regiões mais 
pobres, melhorarmos a questão da regulariza-
ção fundiária, que é escriturar as pessoas, a re-
gularização fundiária urbana, entregar as escri-
turas para as pessoas.
Nós temos vários eixos de transformação, co-
mo a qualificação das pessoas e levar o desen-
volvimento a essas regiões mais pobres e assim 
conseguirmos reduzir a desigualdade social e 
melhorar a qualidade de vida das pessoas que 
moram nessas regiões mais empobrecidas do 
Estado. Não tem outro caminho, a não ser o 
processo de transformação capaz de gerar ren-
da e emprego para as pessoas.

E assim, do princípio ao fim, a 
gente vai tendo que aprender a 
lidar com a perda não apenas de 
coisas ou pessoas em si, mas do 
que elas representam para nós
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Raul Tibaldi
é psicólogo clínico com aprofundamento em intervenções em situações de perda
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TEMPLO GAZMA DO AMANHECER 
TANGARÁ DA SERRA -MT

DATA DE FUNDAÇÃO - 05/01/2007
CNPJ: - 09.342.994/0001-07 

O presidente do Templo GAZMA do Amanhecer 
de Tangará da Serra/MT, através deste Edital, 
convoca os membros do Templo do Amanhecer 
de TANGARÁ DA SERRA/MT, para reunirem 
em assembleia geral extraordinária na sede do 
Templo, sito na Rua lrecê n° 40 - Bairro Jardim 
União Cuiabá-MT no dia 09 de Maio de 2022 às 
17:00 hs em primeira convocação e segunda e 
última convocação às 17:30 hs para delibera-
rem sobre a seguinte ordem do dia:
1. Alteração de endereço e transferência de Mu-
nicípio do Templo Gazma do Amanhecer Tanga-
rá da Serra-MT
2. Recomposição e posse da Diretoria, Conse-
lho Fiscal e seus respectivos suplentes. 

Cuiabá-MT, 22 de Abril de 2022.

BENEDITO AGOSTINHO DE JESUS
Presidente do Templo Gazma

Tangará da Serra/MT

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL 

EXTRAORDINÁRIA 
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Emanuel: “Nossa gestão é humanizada e realizadora de sonhos, 
alcançando principalmente aqueles que mais precisam” Reportagem do COP antecipou investigações 

de políticos suspeitos de crimes

Na Saúde, a atenção primária, conta com três novas unidades Básicas de Saúde, nos bairros João 
Bosco Pinheiro/1º de Março, Ribeirão do Lipa e Alvorada

O CMEI Serginho tem capacidade para atender cerca de 
400 crianças de 0 a 5 anos e 11 meses, em dois turnos, 
matutino e vespertino

“O PAC estava paralisado há 12 anos. Mas, 
retomamos e resgatamos a esperança desses 

moradores”, frisa Pinheiro

O suposto envolvimento de destacada figura nos meios políticos com o narcotráfrico internacional, revelado pela 
Operação Descobrimento, no entanto, causou forte impacto nos bastidores partidários e do Governo do Estado

CANTEIRO DE OBRAS OPERAÇÃO DESCOBRIMENTO

Gestão municipal 
vem mantendo um 
ritmo acelerado de 
obras, com todas as 
regiões de Cuiabá 
sendo contempladas

Prisão de ex-
secretário pré-
candidato a 
deputado federal e 
ex-assessor de 
governos de Mato 
Grosso é resultado 
de apenas uma das 
investigações ainda 
em andamento

Saúde, educação, esporte e infraestrutura são 
setores que vêm tendo atenção especial da Ges-
tão Emanuel Pinheiro, com obras sendo entre-
gues e outras em pleno andamento, melhorando 
a vida da população cuiabana. 

Na semana passada, para se ter ideia, Ema-
nuel entregou o bairro Jardim Vitória 100% pavi-
mentado.  A comunidade foi alcançada pelo pro-
grama Minha Rua Asfaltada, que possibilitou a 
construção de mais de 11 quilômetros de pavi-
mentação, meio-fio e calçada em todas as vias.

“Nossa gestão é humanizada e realizadora de 
sonhos, alcançando principalmente aqueles que 
mais precisam. A inauguração no Jardim Vitória fe-
cha um ciclo de entregas na região, que soma mais 
de 40 quilômetros de asfalto. Agora o Jardim Vitó-
ria, o Jardim União e o Jardim Florianópolis estão li-
vres da poeira e do lamaçal. O PAC estava paralisa-
do há 12 anos. Mas, retomamos e resgatamos a es-
perança desses moradores”, disse Emanuel.

Outro destaque da gestão ficou por conta 
da entrega da revitalização da Praça Santos Du-
mont, um dos mais tradicionais espaços de la-
zer de Cuiabá. O equipamento público, locali-
zado na Avenida Getúlio Vargas, passou por 
um completo processo de transformação, que 
garantiu a modernização do local, mas sem dei-
xar de lado todo valor histórico que possui.

Dentro do trabalho de modernização, a Santo 
Dumont conta agora com uma fonte luminosa, com 
jato de água em quatro cores (azul, verde, amarelo e 
rosa), embelezando ainda mais o equipamento pú-
blico. A praça também ganhou mais segurança a par-
tir da instalação de oito câmeras de monitoramento, 
que fornecerão imagens em tempo real para a cen-
tral da Secretaria Municipal de Ordem Pública.

A entrega da praça também deu início ao pro-
grama "Cuiabá Capital das Águas", idealizado pe-
la primeira-dama, Márcia Pinheiro.

“Um de nossos compromissos de gestão é a 
construção de fontes luminosas em praças e rota-
tórias da cidade, que além de contribuir para 

Em reportagem publicada em 14 de 
Março último, o CO Popular antecipou 
que as policias Federal e Civil, o MPF, o 
MPE e GAECO em Mato Grosso havia 
aberto uma série de investigações cujos 
resultados iriam interferir fortemente no 
cenário político do Estado e poderiam 
impedir, inclusive, que figuras proemi-
nentes mantivessem suas candidaturas. 
A deflagração da Operação Descobri-
mento na última segunda-feira, 18, é resul-
tado de apenas uma das investigações em 
andamento noticiada pelo jornal. 

Fontes do COP junto às autoridades poli-
ciais e do MPF/MPE confirmaram esta sema-
na que outras operações virão nos próxi-
mos meses. “Há casos que estão em reta fi-
nal de apuração. Infelizmente, criminosos 
continuam agindo, iludidos de que não se-
rão descobertos e que ficarão impunes. 
Eles estão enganados. As forças policiais e 
a Justiça trabalham em silêncio e nunca dor-
mem”, disse um dos delegados que coman-
dam investigações que envolvem políticos.

Municipal de Educação Infantil Sérgio Luiz Ferreira 
da Silva, 'o CMEI Serginho'. Inaugurado no dia 3 de fe-
vereiro, no bairro Jardim Aroeira, trata-se da maior 
unidade da rede pública municipal de ensino, com 
capacidade para atender cerca de 400 crianças de 0 a 
5 anos e 11 meses, em dois turnos, matutino e ves-
pertino, sendo 188 delas em período integral.

Para comemorar os 70 anos de fundação 
do templo do futebol mato-grossense, Ema-
nuel Pinheiro promoveu uma semana de co-
memorações com a reinauguração do Está-
dio Eurico Gaspar Dutra, o Dutrinha, A pro-
gramação contou com homenagens, um 
show de fogos de artifício (sem a geração de 
poluição sonora) e jogos, abrindo as portas 
com chave de ouro à comunidade.

E novas obras já estão sendo projetadas para 
serem entregues ou mesmo iniciadas, como é o 
caso do Complexo Lino Rossi, que deverá ser en-

gatto sob acusação de integrar uma qua-
drilha internacional de tráfico de entor-
pecentes junto com o lobista Rowles Ma-
galhães – que foi assessor especial no go-
verno de Silval Barbosa - e a doleira Nel-
ma Kodama, caiu como uma bomba nos me-
ios políticos mato-grossense.

O ex-saecretário Nilton Borgato foi 
preso pela Policia Federal em seu aparta-
mento em um prédio de luxo em Cuiabá. 
Já na casa dele em Glória D'Oeste, a PF 
encontrou pacotes de dinheiro vivo (rea-

tregue à população até o final deste ano. O com-
plexo está sendo construído nas proximidades 
do Centro Político Administrativo (CPA), resol-
vendo o problema crônico de congestionamen-
to no local, fomentando a mobilidade urbana e 
valorização imobiliária. Ao todo, a obra receberá 
o investimento total de R$10 milhões.

“E temos novidades para a região do CPA! Qu-
ando o compromisso é grande, o trabalho é do-
brado, mas sempre recompensador. José Rober-
to Stopa, vocês conhecem, o homem prometeu, 
pode anotar. Até o fim do ano teremos nova mo-
bilidade urbana e desenvolvimento regional pa-
ra todo o entorno da obra”, ressalta o prefeito.

Mobilidade 
No quesito mobilidade, destaca-se os dois pri-

meiros viadutos construídos com recursos pró-
prios da Prefeitura de Cuiabá, o José Maria Bar-
bosa – Juca do Guaraná “Pai”, na Avenida Edna 
Maria Albuquerque Affi (Av. das Torres), e Muri-
lo Domingos, na Avenida Manoel José de Arruda 
(Av. Beira Rio), são duas grandes importantes 
obras que mudaram a infraestrutura urbana das 
regiões dos bairros Jardim Itália e Praeiro. 

Agora, Emanuel prepara outras importantes 
obras, por exemplo, a trincheira na Avenida Mi-
guel Sutil, em frente ao Círculo Militar e viaduto na 
Avenida Archimedes Pereira Lima (estrada do Moi-
nho) com a avenida Rui Barbosa, no bairro Jardim 
Universitário, em frente à fábrica da Brahma. 

Isso sem contar da Avenida Contorno Leste, 
que fará a ligação da região do Distrito Industrial 
(Coxipó) e rodovia Emanuel Pinheiro (MT-251). 
Emanuel destacou ainda que o Contorno Leste é a 
maior via já construída na Capital, ultrapassando 
em extensão, por exemplo, a Avenida das Torres 
(12,8 quilômetros), Avenida Beira Rio (cerca de 11 
quilômetros), e Avenida Miguel Sutil (12,6 quilô-
metros). Segundo o chefe do Executivo municipal, 
o planejamento é entregar o novo corredor de mo-
bilidade urbana até o mês de dezembro de 2023.

is, dólares e euros) e mais de uma deze-
na de sacos plásticos com diamantes, cu-
jo valor total não foi divulgado, mas que 
equivaleria a uma respeitável fortuna de-
vido a visível qualidade e tamanho das pe-
dras preciosas.

A carreira política de Borgatto começou 
em 2001 como secretário municipal em Por-
to Esperidião onde atuou até 2008. A cidade 
é conhecida por estar localizada na região 
de fronteira entre Mato Grosso e a Bolívia o 
que a torna um ponto estratégico na princi-
pal rota de tráfico de drogas entre o país vi-
zinho e o Brasil,

 Em seguida, disputou e venceu a elei-
ção para prefeito da cidade de Glória 
D'Oeste, vizinha à Porto Esperidião. Ele 
comandou a prefeitura do município de 
2009 a 2016, período em que dirigiu co-
mo presidente o Consórcio Intermunici-
pal de Saúde que reúne vários pequenos 
municípios do oeste do estado. Entre 
2017 e 2018 Nilton Borgatto foi assessor 
especial da vice-governadoria na gestão 
de Pedro Taques com quem rompeu politi-
camente na campanha eleitoral seguinte 
por apoiar Mauro Mendes ao Governo.

Com a vitória de Mendes como suces-
sor de Taques no Palácio Paiaguás, Bor-
gatto acabou sendo empossado como Se-
cretario Estadual de Ciência, Tecnologia e 
Inovação em janeiro de 2019 na cota do 
seu partido, o PSD, uma das legendas coli-
gadas que alavacaram a eleição do atual 
governador.  Em março, Borgatto deixou 
o governo para organizar sua candidatura 
à Câmara Federal. Sua exoneração do cargo 
foi publicada no dia 1º de Abril, portanto, exa-
tos 17 dias antes de sua prisão.

Uma nota divulgada pelo Diretório de 
Mato Grosso do Partido Social Democráti-
co (PSD) informou que o partido só to-
mou conhecimento das medidas judiciais 
contra o ex-secretário Nilton Borgatto atra-
vés da imprensa e que, diante da comple-
xidade do caso, vai aguardar o desenrolar 
das investigações antes de tomar qualquer 
decisão a respeito de sua permanência ou 
não na legenda. 
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amenizar o clima quente da nossa capital, tam-
bém deixará nossa cidade mais bela e charmo-
sa”, afirmou, ressaltando que o próximo ponto a 
receber uma fonte será na avenida Dante Martins 
de Oliveira, em frente ao supermercado Com-
per. Emanuel vem mantendo um ritmo acele-
rado de obras, com todas as regiões de Cuia-
bá sendo contempladas. 

Saúde 
Na Saúde, a atenção primária, conta com três novas 

unidades Básicas de Saúde (UBS), nos bairros João Bos-
co Pinheiro/1º de Março, Ribeirão do Lipa e Alvorada. 
As unidades foram totalmente equipadas, climatizadas 
e contam com consultórios odontológicos.  

Educação 
Na educação, o chefe do Executivo Municipal a 

contribuição é exemplificada pela entrega do Centro 
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Várzea Grande deve receber novos ônibus que 
terão ar-condicionado, wi-fi e acessibilidade

“Minha bandeira será de combate a 
privilégios e supersalários de certos 
servidores”, diz delegado Stringueta

 Reclamações por conta da má qualidade dos serviços são constantes por parte dos usuários

Kalil frisa que houve garantia por parte da empresa de que 
em maio, uma nova frota estará à disposição dos 
munícipes, com veículos zero quilômetro

Stringueta disputará para deputado federal sem enfrentar 
outros delegados que disputarão as eleições para à 
Assembleia Legislativa, como o deputado delegado 
Claudinei (PL)

MOBILIDADE URBANA

PRÉ-CANDIDATO

Serão de 6 a 10 ônibus 
novos circulando na 
cidade para atender os 
usuários que dependem 
do sistema

Procurado pela reportagem do jornal Centro Oeste Popular, o 
pré-candidato falou sobre seus interesses políticos e expectativas

Uma das principais reclamações dos mora-
dores várzea-grandenses está próxima de ser 
solucionada. O prefeito Kalil Baracat (MDB) ga-
rante que vem cobrando melhorias por parte 
da União Transportes, empresa responsável pe-
lo transporte coletivo no município, e mais, 
que VG receberá novos ônibus com ar-
condicionado, wi-fi e acessibilidade.

Ele frisa que houve garantia por parte da 
empresa de que em maio, uma nova frota esta-
rá à disposição dos munícipes, com veículos ze-
ro quilômetro. “Esse é o compromisso da em-
presa, caso eles não cumpram vou tomar medi-
das mais duras contra eles. Serão de 6 a 10 ôni-
bus é o compromisso da empresa conosco 
aqui de Várzea Grande”, destacou, em entre-
vista a um site do município.

O gestor diz ter consciência de que a popu-
lação vem sendo penalizada com a precarieda-
de no transporte, mas que não tem se furtado 
em cobrar avanços no setor, já tendo notifica-
do a União Transportes, detentora da conces-
são municipal e do transporte intermunicipal, 
da necessidade da adoção de medidas como o 
funcionamento de 100% da frota que contem-
pla as 33 linhas municipais.

Quanto aos protestos, Kalil ressalta que os 
maiores entreves estão exatamente na Linha, 
que faz o trajeto entre Cuiabá e Várzea Grande, 
sendo alvo de protestos, mas lembra que o iti-
nerário é de responsabilidade da Ager, por se 
tratar de uma linha intermunicipal.

Ele ainda destacou que vem conversando 
com a Ager, responsável pelo transporte inter-

O delegado Flávio Stringueta confirmou 
sua intenção no começo deste ano que dispu-
tará as eleições e se filiou ao partido Republi-
canos para concorrer a uma das oito vagas que 
Mato Grosso tem direito na Câmara Federal.

Procurado pela reportagem do jornal Cen-
tro Oeste Popular, o pré-candidato falou sobre 
seus interesses políticos e expectativas. Con-
forme o delegado, o período em que se vive 
ainda é muito cedo para falar sobre um futuro 
político certo, já que ele precisa também da 
convenção política para confirmação do seu 
nome para disputar ao cargo.

Porém, mesmo ainda muito tímido, o dele-
gado afirmou que neste primeiro momento ele 
aproveita para fazer apenas o que é permitido 
pela lei, no caso, se preparar sobre futuros pro-
jetos, saber como funciona o sistema, pois se 
considera um marinheiro de primeira viagem.

“Sou um estudante das leis. Procuro saber 
como funciona o sistema e também aproveito 
para conversar com pessoas que talvez pos-
sam me ajudar na campanha como coordena-
dores e assessores porque o período ainda não 

em preparar uma série de medidas para me-
lhorar o transporte entre as duas principais ci-
dades de Mato Grosso, que deve partir princi-
palmente da oferta de mais veículos com me-
nor tempo de intermitência, ou seja, nos horá-
rios de pico os ônibus descem de Várzea Gran-
de para Cuiabá e vice-versa a cada cinco minu-
tos e conforme o pico vai passando este horá-
rio se amplia para cada 8 minutos e depois de 
10 em 10 minutos, tanto para ir como para vir.

Segundo estudos técnicos, a redução na inter-
mitência das viagens solucionaria de forma imedi-
ata e razoável o problema de cerca de 350 mil pes-
soas que diariamente utilizam o sistema de trans-
porte coletivo de Cuiabá e Várzea Grande, até que 
o BRT, que exigirá uma nova modelagem no fun-
cionamento do transporte coletivo em Cuiabá e 
Várzea Grande esteja pronto e funcionando.

“Nós queremos um sistema que funcione e 
atenda aos usuários, pois eles pagam pelo ser-
viço prestado”, declarou o prefeito de Várzea 
Grande que defendeu um entendimento entre 

os entes públicos envolvidos, pois o interesse 
da população que precisa do benefício é o ma-
is importante a ser superado.

Já a Agência Estadual de Regulação dos Ser-
viços Públicos Delegados (Ager-MT), por meio 
de nota, informou que tramitam no âmbito in-
terno da autarquia processos administrativos 
oriundos das fiscalizações que retiraram veícu-
los em condições não adequadas de circula-
ção, bem como autos de infração lavrados, por 
descumprimento de cláusulas contratuais. 

“Por outro lado, também está em andamen-
to, no Poder Judiciário, processo no qual se pro-
feriu decisão liminar impedindo que a 
AGER/MT exija o cumprimento de cláusula con-
tratual atinente à obrigação da concessionária 
em renovar sua frota. Em resumo, portanto, a 
concessionária está obrigada a cumprir o contra-
to, seja no que tange ao número de ônibus colo-
cados em circulação, seja no que respeita à boa 
condição do veículo utilizado. Somente está de-
sobrigada, ainda que momentaneamente, de co-
locar ônibus novos em circulação (renovação de 
frota). O contrato tem seu término previsto para 
setembro de 2022”, diz a nota.
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municipal, para que melhorem os ônibus que 
fazem o transporte de VG e Cuiabá.

Dando efetividade ao discurso, Kalil esteve 
reunido com o governador Mauro Mendes e fi-
cou decidido que governo e prefeitura vão 
construir soluções para melhorar o Transporte 
Coletivo Intermunicipal que atua nas duas mai-
ores cidade do Estado enquanto não estão exe-
cutadas e funcionando as obras do sistema de 
transporte de massa a ser implantado, o BRT – 
Bus Rapid Transit.

“É urgente que tomemos providências para 
atender as demandas e vencer as reclamações 
que não são poucas e que indiretamente tam-
bém afetam o Governo do Estado porque com-
pete a Agência Estadual de Regulação dos Ser-
viços Públicos Delegados de Mato Grosso- 
AGER/MT a administração do Sistema Inter-
municipal de Transportes”, disse Kalil Baracat.

Tanto Mauro Mendes como Kalil Baracat e 
o deputado Eduardo Botelho e os senadores 
Jayme Campos e Fábio Garcia, concordaram 

nos permite investir em nada e tudo é na con-
versa e programando reuniões para até o pe-
ríodo da convenção ver se meu nome será con-
firmado e, assim, sim, a gente coloca em práti-
ca o que foi organizado agora”, falou.

Stringueta assumiu que poderia disputar as elei-
ções depois que foi afastado da Gerência de Com-
bate ao Crime Organizado (GCCO) em março do 
ano passado, após criticar o Ministério Público de 
Mato Grosso (MP) através de um artigo de opinião. 
Na época da publicação, Stringueta ganhou desta-
que na imprensa e nas redes sociais onde o dele-
gado fez menção ao fato do MP comprar 400 apa-
relhos smartphones por R$ 2,2 milhões. Só com 
Iphone foi empregado R$ 1,6 milhão.

Mesmo depois da repercussão negativa, ele 
divulgou mais dois artigos fazendo novas críticas 
ao Ministério Público.   "Semanas atrás, o Brasil 
inteiro foi surpreendido com várias publicações 
dizendo que o nosso MPE/MT, cada promotor 
de 'justiça', receberia um smartphone de última 
geração", escreveu no primeiro artigo. 

Após a repercussão, a Polícia Civil o afastou 
sob alegação de que sua permanência à frente 
da GCCO poderia prejudicar a relação com o 
Ministério Público. Na época, Stringueta admi-
tiu o convite de vários partidos de direita para 
disputar as eleições. "Se eu não tiver espaço pa-
ra atuar como delegado e contribuir com a po-
pulação, não restará outra saída a não ser con-
tribuir através da política", disse à época.  

Por conta de sua atuação, Stringueta disse 
que propõe disputar o cargo de deputado fede-
ral, já que suas bandeiras são mais voltadas pa-
ra essas alterações na esfera federal, como por 
exemplo, o “combate a privilégios de certos 
servidores que recebem supersalários”.

“No âmbito estadual não tem como sequer co-
meçar a mudar nada porque meu foco de combate 
a corrupção é amplo e tenho interesse de não só fa-
zer coisas no estado mais a nível Brasil. Mas, isso 
também não impede que Mato Grosso também se-
ja beneficiado com projetos, já que nesse momen-
to de pré-campanha a gente procura fazer dobra-
dinhas com deputados estaduais que acabam ge-
rando frutos para o Estado”, falou.

Stringueta disputará para deputado federal 
sem enfrentar outros delegados que disputa-
rão as eleições para à Assembleia Legislativa, 
como o deputado delegado Claudinei (PL). 

No quesito mobilidade, destaca-se os dois primeiros 
viadutos construídos com recursos próprios da 
Prefeitura de Cuiabá

TRÁFICO E POLÍTICA
O suposto envolvimento de destacada fi-

gura nos meios políticos com o narcotráfri-
co internacional, revelado pela Operação 
Descobrimento, no entanto, causou forte 
impacto nos bastidores partidários e do Go-
verno do Estado. 

Até segunda-feira, 18, o ex-prefeito 
de Glória D'Oeste e ex-secretário da Seci-
teci, Nilton Borgatto era tido como um 
dos quadros mais sérios e promissores 
do PSD em Mato Grosso. A prisão de Bor-
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Emanuel: “Nossa gestão é humanizada e realizadora de sonhos, 
alcançando principalmente aqueles que mais precisam” Reportagem do COP antecipou investigações 

de políticos suspeitos de crimes

Na Saúde, a atenção primária, conta com três novas unidades Básicas de Saúde, nos bairros João 
Bosco Pinheiro/1º de Março, Ribeirão do Lipa e Alvorada

O CMEI Serginho tem capacidade para atender cerca de 
400 crianças de 0 a 5 anos e 11 meses, em dois turnos, 
matutino e vespertino

“O PAC estava paralisado há 12 anos. Mas, 
retomamos e resgatamos a esperança desses 

moradores”, frisa Pinheiro

O suposto envolvimento de destacada figura nos meios políticos com o narcotráfrico internacional, revelado pela 
Operação Descobrimento, no entanto, causou forte impacto nos bastidores partidários e do Governo do Estado

CANTEIRO DE OBRAS OPERAÇÃO DESCOBRIMENTO

Gestão municipal 
vem mantendo um 
ritmo acelerado de 
obras, com todas as 
regiões de Cuiabá 
sendo contempladas

Prisão de ex-
secretário pré-
candidato a 
deputado federal e 
ex-assessor de 
governos de Mato 
Grosso é resultado 
de apenas uma das 
investigações ainda 
em andamento

Saúde, educação, esporte e infraestrutura são 
setores que vêm tendo atenção especial da Ges-
tão Emanuel Pinheiro, com obras sendo entre-
gues e outras em pleno andamento, melhorando 
a vida da população cuiabana. 

Na semana passada, para se ter ideia, Ema-
nuel entregou o bairro Jardim Vitória 100% pavi-
mentado.  A comunidade foi alcançada pelo pro-
grama Minha Rua Asfaltada, que possibilitou a 
construção de mais de 11 quilômetros de pavi-
mentação, meio-fio e calçada em todas as vias.

“Nossa gestão é humanizada e realizadora de 
sonhos, alcançando principalmente aqueles que 
mais precisam. A inauguração no Jardim Vitória fe-
cha um ciclo de entregas na região, que soma mais 
de 40 quilômetros de asfalto. Agora o Jardim Vitó-
ria, o Jardim União e o Jardim Florianópolis estão li-
vres da poeira e do lamaçal. O PAC estava paralisa-
do há 12 anos. Mas, retomamos e resgatamos a es-
perança desses moradores”, disse Emanuel.

Outro destaque da gestão ficou por conta 
da entrega da revitalização da Praça Santos Du-
mont, um dos mais tradicionais espaços de la-
zer de Cuiabá. O equipamento público, locali-
zado na Avenida Getúlio Vargas, passou por 
um completo processo de transformação, que 
garantiu a modernização do local, mas sem dei-
xar de lado todo valor histórico que possui.

Dentro do trabalho de modernização, a Santo 
Dumont conta agora com uma fonte luminosa, com 
jato de água em quatro cores (azul, verde, amarelo e 
rosa), embelezando ainda mais o equipamento pú-
blico. A praça também ganhou mais segurança a par-
tir da instalação de oito câmeras de monitoramento, 
que fornecerão imagens em tempo real para a cen-
tral da Secretaria Municipal de Ordem Pública.

A entrega da praça também deu início ao pro-
grama "Cuiabá Capital das Águas", idealizado pe-
la primeira-dama, Márcia Pinheiro.

“Um de nossos compromissos de gestão é a 
construção de fontes luminosas em praças e rota-
tórias da cidade, que além de contribuir para 

Em reportagem publicada em 14 de 
Março último, o CO Popular antecipou 
que as policias Federal e Civil, o MPF, o 
MPE e GAECO em Mato Grosso havia 
aberto uma série de investigações cujos 
resultados iriam interferir fortemente no 
cenário político do Estado e poderiam 
impedir, inclusive, que figuras proemi-
nentes mantivessem suas candidaturas. 
A deflagração da Operação Descobri-
mento na última segunda-feira, 18, é resul-
tado de apenas uma das investigações em 
andamento noticiada pelo jornal. 

Fontes do COP junto às autoridades poli-
ciais e do MPF/MPE confirmaram esta sema-
na que outras operações virão nos próxi-
mos meses. “Há casos que estão em reta fi-
nal de apuração. Infelizmente, criminosos 
continuam agindo, iludidos de que não se-
rão descobertos e que ficarão impunes. 
Eles estão enganados. As forças policiais e 
a Justiça trabalham em silêncio e nunca dor-
mem”, disse um dos delegados que coman-
dam investigações que envolvem políticos.

Municipal de Educação Infantil Sérgio Luiz Ferreira 
da Silva, 'o CMEI Serginho'. Inaugurado no dia 3 de fe-
vereiro, no bairro Jardim Aroeira, trata-se da maior 
unidade da rede pública municipal de ensino, com 
capacidade para atender cerca de 400 crianças de 0 a 
5 anos e 11 meses, em dois turnos, matutino e ves-
pertino, sendo 188 delas em período integral.

Para comemorar os 70 anos de fundação 
do templo do futebol mato-grossense, Ema-
nuel Pinheiro promoveu uma semana de co-
memorações com a reinauguração do Está-
dio Eurico Gaspar Dutra, o Dutrinha, A pro-
gramação contou com homenagens, um 
show de fogos de artifício (sem a geração de 
poluição sonora) e jogos, abrindo as portas 
com chave de ouro à comunidade.

E novas obras já estão sendo projetadas para 
serem entregues ou mesmo iniciadas, como é o 
caso do Complexo Lino Rossi, que deverá ser en-

gatto sob acusação de integrar uma qua-
drilha internacional de tráfico de entor-
pecentes junto com o lobista Rowles Ma-
galhães – que foi assessor especial no go-
verno de Silval Barbosa - e a doleira Nel-
ma Kodama, caiu como uma bomba nos me-
ios políticos mato-grossense.

O ex-saecretário Nilton Borgato foi 
preso pela Policia Federal em seu aparta-
mento em um prédio de luxo em Cuiabá. 
Já na casa dele em Glória D'Oeste, a PF 
encontrou pacotes de dinheiro vivo (rea-

tregue à população até o final deste ano. O com-
plexo está sendo construído nas proximidades 
do Centro Político Administrativo (CPA), resol-
vendo o problema crônico de congestionamen-
to no local, fomentando a mobilidade urbana e 
valorização imobiliária. Ao todo, a obra receberá 
o investimento total de R$10 milhões.

“E temos novidades para a região do CPA! Qu-
ando o compromisso é grande, o trabalho é do-
brado, mas sempre recompensador. José Rober-
to Stopa, vocês conhecem, o homem prometeu, 
pode anotar. Até o fim do ano teremos nova mo-
bilidade urbana e desenvolvimento regional pa-
ra todo o entorno da obra”, ressalta o prefeito.

Mobilidade 
No quesito mobilidade, destaca-se os dois pri-

meiros viadutos construídos com recursos pró-
prios da Prefeitura de Cuiabá, o José Maria Bar-
bosa – Juca do Guaraná “Pai”, na Avenida Edna 
Maria Albuquerque Affi (Av. das Torres), e Muri-
lo Domingos, na Avenida Manoel José de Arruda 
(Av. Beira Rio), são duas grandes importantes 
obras que mudaram a infraestrutura urbana das 
regiões dos bairros Jardim Itália e Praeiro. 

Agora, Emanuel prepara outras importantes 
obras, por exemplo, a trincheira na Avenida Mi-
guel Sutil, em frente ao Círculo Militar e viaduto na 
Avenida Archimedes Pereira Lima (estrada do Moi-
nho) com a avenida Rui Barbosa, no bairro Jardim 
Universitário, em frente à fábrica da Brahma. 

Isso sem contar da Avenida Contorno Leste, 
que fará a ligação da região do Distrito Industrial 
(Coxipó) e rodovia Emanuel Pinheiro (MT-251). 
Emanuel destacou ainda que o Contorno Leste é a 
maior via já construída na Capital, ultrapassando 
em extensão, por exemplo, a Avenida das Torres 
(12,8 quilômetros), Avenida Beira Rio (cerca de 11 
quilômetros), e Avenida Miguel Sutil (12,6 quilô-
metros). Segundo o chefe do Executivo municipal, 
o planejamento é entregar o novo corredor de mo-
bilidade urbana até o mês de dezembro de 2023.

is, dólares e euros) e mais de uma deze-
na de sacos plásticos com diamantes, cu-
jo valor total não foi divulgado, mas que 
equivaleria a uma respeitável fortuna de-
vido a visível qualidade e tamanho das pe-
dras preciosas.

A carreira política de Borgatto começou 
em 2001 como secretário municipal em Por-
to Esperidião onde atuou até 2008. A cidade 
é conhecida por estar localizada na região 
de fronteira entre Mato Grosso e a Bolívia o 
que a torna um ponto estratégico na princi-
pal rota de tráfico de drogas entre o país vi-
zinho e o Brasil,

 Em seguida, disputou e venceu a elei-
ção para prefeito da cidade de Glória 
D'Oeste, vizinha à Porto Esperidião. Ele 
comandou a prefeitura do município de 
2009 a 2016, período em que dirigiu co-
mo presidente o Consórcio Intermunici-
pal de Saúde que reúne vários pequenos 
municípios do oeste do estado. Entre 
2017 e 2018 Nilton Borgatto foi assessor 
especial da vice-governadoria na gestão 
de Pedro Taques com quem rompeu politi-
camente na campanha eleitoral seguinte 
por apoiar Mauro Mendes ao Governo.

Com a vitória de Mendes como suces-
sor de Taques no Palácio Paiaguás, Bor-
gatto acabou sendo empossado como Se-
cretario Estadual de Ciência, Tecnologia e 
Inovação em janeiro de 2019 na cota do 
seu partido, o PSD, uma das legendas coli-
gadas que alavacaram a eleição do atual 
governador.  Em março, Borgatto deixou 
o governo para organizar sua candidatura 
à Câmara Federal. Sua exoneração do cargo 
foi publicada no dia 1º de Abril, portanto, exa-
tos 17 dias antes de sua prisão.

Uma nota divulgada pelo Diretório de 
Mato Grosso do Partido Social Democráti-
co (PSD) informou que o partido só to-
mou conhecimento das medidas judiciais 
contra o ex-secretário Nilton Borgatto atra-
vés da imprensa e que, diante da comple-
xidade do caso, vai aguardar o desenrolar 
das investigações antes de tomar qualquer 
decisão a respeito de sua permanência ou 
não na legenda. 
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amenizar o clima quente da nossa capital, tam-
bém deixará nossa cidade mais bela e charmo-
sa”, afirmou, ressaltando que o próximo ponto a 
receber uma fonte será na avenida Dante Martins 
de Oliveira, em frente ao supermercado Com-
per. Emanuel vem mantendo um ritmo acele-
rado de obras, com todas as regiões de Cuia-
bá sendo contempladas. 

Saúde 
Na Saúde, a atenção primária, conta com três novas 

unidades Básicas de Saúde (UBS), nos bairros João Bos-
co Pinheiro/1º de Março, Ribeirão do Lipa e Alvorada. 
As unidades foram totalmente equipadas, climatizadas 
e contam com consultórios odontológicos.  

Educação 
Na educação, o chefe do Executivo Municipal a 

contribuição é exemplificada pela entrega do Centro 
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Várzea Grande deve receber novos ônibus que 
terão ar-condicionado, wi-fi e acessibilidade

“Minha bandeira será de combate a 
privilégios e supersalários de certos 
servidores”, diz delegado Stringueta

 Reclamações por conta da má qualidade dos serviços são constantes por parte dos usuários

Kalil frisa que houve garantia por parte da empresa de que 
em maio, uma nova frota estará à disposição dos 
munícipes, com veículos zero quilômetro

Stringueta disputará para deputado federal sem enfrentar 
outros delegados que disputarão as eleições para à 
Assembleia Legislativa, como o deputado delegado 
Claudinei (PL)

MOBILIDADE URBANA

PRÉ-CANDIDATO

Serão de 6 a 10 ônibus 
novos circulando na 
cidade para atender os 
usuários que dependem 
do sistema

Procurado pela reportagem do jornal Centro Oeste Popular, o 
pré-candidato falou sobre seus interesses políticos e expectativas

Uma das principais reclamações dos mora-
dores várzea-grandenses está próxima de ser 
solucionada. O prefeito Kalil Baracat (MDB) ga-
rante que vem cobrando melhorias por parte 
da União Transportes, empresa responsável pe-
lo transporte coletivo no município, e mais, 
que VG receberá novos ônibus com ar-
condicionado, wi-fi e acessibilidade.

Ele frisa que houve garantia por parte da 
empresa de que em maio, uma nova frota esta-
rá à disposição dos munícipes, com veículos ze-
ro quilômetro. “Esse é o compromisso da em-
presa, caso eles não cumpram vou tomar medi-
das mais duras contra eles. Serão de 6 a 10 ôni-
bus é o compromisso da empresa conosco 
aqui de Várzea Grande”, destacou, em entre-
vista a um site do município.

O gestor diz ter consciência de que a popu-
lação vem sendo penalizada com a precarieda-
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tratar de uma linha intermunicipal.
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O delegado Flávio Stringueta confirmou 
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tará as eleições e se filiou ao partido Republi-
canos para concorrer a uma das oito vagas que 
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Procurado pela reportagem do jornal Cen-
tro Oeste Popular, o pré-candidato falou sobre 
seus interesses políticos e expectativas. Con-
forme o delegado, o período em que se vive 
ainda é muito cedo para falar sobre um futuro 
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pela lei, no caso, se preparar sobre futuros pro-
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“Sou um estudante das leis. Procuro saber 
como funciona o sistema e também aproveito 
para conversar com pessoas que talvez pos-
sam me ajudar na campanha como coordena-
dores e assessores porque o período ainda não 

em preparar uma série de medidas para me-
lhorar o transporte entre as duas principais ci-
dades de Mato Grosso, que deve partir princi-
palmente da oferta de mais veículos com me-
nor tempo de intermitência, ou seja, nos horá-
rios de pico os ônibus descem de Várzea Gran-
de para Cuiabá e vice-versa a cada cinco minu-
tos e conforme o pico vai passando este horá-
rio se amplia para cada 8 minutos e depois de 
10 em 10 minutos, tanto para ir como para vir.

Segundo estudos técnicos, a redução na inter-
mitência das viagens solucionaria de forma imedi-
ata e razoável o problema de cerca de 350 mil pes-
soas que diariamente utilizam o sistema de trans-
porte coletivo de Cuiabá e Várzea Grande, até que 
o BRT, que exigirá uma nova modelagem no fun-
cionamento do transporte coletivo em Cuiabá e 
Várzea Grande esteja pronto e funcionando.

“Nós queremos um sistema que funcione e 
atenda aos usuários, pois eles pagam pelo ser-
viço prestado”, declarou o prefeito de Várzea 
Grande que defendeu um entendimento entre 

os entes públicos envolvidos, pois o interesse 
da população que precisa do benefício é o ma-
is importante a ser superado.

Já a Agência Estadual de Regulação dos Ser-
viços Públicos Delegados (Ager-MT), por meio 
de nota, informou que tramitam no âmbito in-
terno da autarquia processos administrativos 
oriundos das fiscalizações que retiraram veícu-
los em condições não adequadas de circula-
ção, bem como autos de infração lavrados, por 
descumprimento de cláusulas contratuais. 

“Por outro lado, também está em andamen-
to, no Poder Judiciário, processo no qual se pro-
feriu decisão liminar impedindo que a 
AGER/MT exija o cumprimento de cláusula con-
tratual atinente à obrigação da concessionária 
em renovar sua frota. Em resumo, portanto, a 
concessionária está obrigada a cumprir o contra-
to, seja no que tange ao número de ônibus colo-
cados em circulação, seja no que respeita à boa 
condição do veículo utilizado. Somente está de-
sobrigada, ainda que momentaneamente, de co-
locar ônibus novos em circulação (renovação de 
frota). O contrato tem seu término previsto para 
setembro de 2022”, diz a nota.
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municipal, para que melhorem os ônibus que 
fazem o transporte de VG e Cuiabá.

Dando efetividade ao discurso, Kalil esteve 
reunido com o governador Mauro Mendes e fi-
cou decidido que governo e prefeitura vão 
construir soluções para melhorar o Transporte 
Coletivo Intermunicipal que atua nas duas mai-
ores cidade do Estado enquanto não estão exe-
cutadas e funcionando as obras do sistema de 
transporte de massa a ser implantado, o BRT – 
Bus Rapid Transit.

“É urgente que tomemos providências para 
atender as demandas e vencer as reclamações 
que não são poucas e que indiretamente tam-
bém afetam o Governo do Estado porque com-
pete a Agência Estadual de Regulação dos Ser-
viços Públicos Delegados de Mato Grosso- 
AGER/MT a administração do Sistema Inter-
municipal de Transportes”, disse Kalil Baracat.

Tanto Mauro Mendes como Kalil Baracat e 
o deputado Eduardo Botelho e os senadores 
Jayme Campos e Fábio Garcia, concordaram 

nos permite investir em nada e tudo é na con-
versa e programando reuniões para até o pe-
ríodo da convenção ver se meu nome será con-
firmado e, assim, sim, a gente coloca em práti-
ca o que foi organizado agora”, falou.

Stringueta assumiu que poderia disputar as elei-
ções depois que foi afastado da Gerência de Com-
bate ao Crime Organizado (GCCO) em março do 
ano passado, após criticar o Ministério Público de 
Mato Grosso (MP) através de um artigo de opinião. 
Na época da publicação, Stringueta ganhou desta-
que na imprensa e nas redes sociais onde o dele-
gado fez menção ao fato do MP comprar 400 apa-
relhos smartphones por R$ 2,2 milhões. Só com 
Iphone foi empregado R$ 1,6 milhão.

Mesmo depois da repercussão negativa, ele 
divulgou mais dois artigos fazendo novas críticas 
ao Ministério Público.   "Semanas atrás, o Brasil 
inteiro foi surpreendido com várias publicações 
dizendo que o nosso MPE/MT, cada promotor 
de 'justiça', receberia um smartphone de última 
geração", escreveu no primeiro artigo. 

Após a repercussão, a Polícia Civil o afastou 
sob alegação de que sua permanência à frente 
da GCCO poderia prejudicar a relação com o 
Ministério Público. Na época, Stringueta admi-
tiu o convite de vários partidos de direita para 
disputar as eleições. "Se eu não tiver espaço pa-
ra atuar como delegado e contribuir com a po-
pulação, não restará outra saída a não ser con-
tribuir através da política", disse à época.  

Por conta de sua atuação, Stringueta disse 
que propõe disputar o cargo de deputado fede-
ral, já que suas bandeiras são mais voltadas pa-
ra essas alterações na esfera federal, como por 
exemplo, o “combate a privilégios de certos 
servidores que recebem supersalários”.

“No âmbito estadual não tem como sequer co-
meçar a mudar nada porque meu foco de combate 
a corrupção é amplo e tenho interesse de não só fa-
zer coisas no estado mais a nível Brasil. Mas, isso 
também não impede que Mato Grosso também se-
ja beneficiado com projetos, já que nesse momen-
to de pré-campanha a gente procura fazer dobra-
dinhas com deputados estaduais que acabam ge-
rando frutos para o Estado”, falou.

Stringueta disputará para deputado federal 
sem enfrentar outros delegados que disputa-
rão as eleições para à Assembleia Legislativa, 
como o deputado delegado Claudinei (PL). 

No quesito mobilidade, destaca-se os dois primeiros 
viadutos construídos com recursos próprios da 
Prefeitura de Cuiabá

TRÁFICO E POLÍTICA
O suposto envolvimento de destacada fi-

gura nos meios políticos com o narcotráfri-
co internacional, revelado pela Operação 
Descobrimento, no entanto, causou forte 
impacto nos bastidores partidários e do Go-
verno do Estado. 

Até segunda-feira, 18, o ex-prefeito 
de Glória D'Oeste e ex-secretário da Seci-
teci, Nilton Borgatto era tido como um 
dos quadros mais sérios e promissores 
do PSD em Mato Grosso. A prisão de Bor-
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Cem estações e mais de 600 churrasqueiros 
marcam retorno do Festival Braseiro

Já em vigor: Tarifa de água em 
Cuiabá tem reajuste de 11%

Nesta edição, entre as novidades oferecidas, também terá o galeto, joelho de porco, smash burguer, stinko bovino, o varal 
de peixes e a famosa carne de rã. Toda a alimentação será servida no “open food”.

Para o cálculo, foram utilizados os índices da Fundação Getúlio Vargas e o valor da tarifa de energia elétrica praticada 
pela concessionária local, conforme resolução da Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel)

O MAIOR DO BRASILDOR NO BOLSO

Entre as 
novidades 
oferecidas ao 
público estão o 
cordeiro e porco 
na estaca

Na Capital, os 
serviços não eram 
reajustados desde 
2020 por causa da 
pandemia de 
Covid-19

Falta pouco mais de um mês para que 
os apreciadores de um bom churrasco apro-
veitem cem estações com mais de 600 voluntá-
rios no maior de carnes do Brasil. O Festival 
Braseiro tem seu retorno após dois anos por 
conta da pandemia. O evento, que é legitima-
mente mato-grossense e 100% filantrópico, se-
rá realizado no dia 14 de maio.

Com recorde de estações nesta edição, 
entre as novidades oferecidas ao público es-
tão o cordeiro e porco na estaca e a estação ma-
ré com frutos do mar. Também terá o galeto, jo-
elho de porco, smash burguer, stinko bovino, 
o varal de peixes e a famosa carne de rã. Toda 
a alimentação será servida no “open food”.

Contudo, não ficam de fora os tipos car-
nes de qualidade e que devem agradar os ma-
is diversos paladares, como bife ancho, chori-
zo, picanha, cordeiro, costela de chão e muitos 
outros cortes especiais.

O especialista em chuck beef Adria-
no Bissoni, conta que participa do even-
to desde a primeira edição em 2016. Para 
ele, a ação passou a ser um momento espe-
cial em sua vida.

“Uma estação com atendimento a mui-
tas pessoas foi um desafio! Digo sempre que 
sou muito abençoado por Deus. Os cinco pri-
meiros amigos que convidei para me ajudar, 

O reajuste de 11,14% no valor da tarifa 
de água e esgoto na capital cuiabana, foi 
informada pela concessionária Àguas Cuia-
bá, o acréscimo foi proposto pela empre-
sa de saneamento Águas Cuiabá S.A, e foi 
aprovada no dia 26 de janeiro pelo Conse-
lho Regulatório do Tribunal de Contas de 
Mato Grosso (TCE).

O aumento passou a valer na tarifa a 
partir de 4 de março, com autorização da 
Agência Municipal de Regulação dos Ser-
viços Públicos Delegados de Cuiabá 
(Arsec).

O pedido de reajuste da concessionária 
de água e esgoto seguiu o cálculo feito no 
intervalo de doze meses, encerrado em ou-
tubro de 2021. O cálculo apresentado se-
guiu a fórmula paramétrica estabelecida 
pelo contrato de concessão.

Para o cálculo, foram utilizados os índi-
ces da Fundação Getúlio Vargas e o valor 
da tarifa de energia elétrica praticada pela 
concessionária local, conforme resolução 
da Agência Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel).

O reajuste só pôde ser aplicado após a 
concessionária ter informado à popula-
ção, por trinta dias. Somente após esse 
prazo, a concessionária pode começar a in-
cidência desse novo percentual da tarifa.

É importante pontuar, que o reajuste é 
totalmente diferente para os tipos de imó-
veis, social, comercial, industrial e públi-
co. A concessionária que venha atender a 
grande Capital, antes já havia barrado um 

estudo feito pela Fundação Getúlio Vargas 
que apontava que a tarifa na capital pode-
ria ser 14,5265% menor que a atual.

Último reajuste
Não se houve um reajuste na Capital 

desde 2020 por causa da pandemia, após 
o prefeito Emanuel Pinheiro impediu que 
fosse colocado em vigor o aumento tarifá-
rio no auge da pandemia. O reajuste foi au-

me deram seu sim, de imediato. Saber que to-
do esse trabalho é revertido para ajuda de enti-
dades beneficentes é muito gratificante e aque-
ce o coração”, declara Bissoni.

Outro veterano apaixonado por produ-
zir carne de qualidade com sustentabilida-
de, Arlindo Vilela conta que um dos fatores 
que o atraiu foi o seu lado filantrópico.

“Geraram frutos ao longo desses anos 
e ainda conseguiram juntar os amigos e as 
carnes que amamos. Trabalhamos todos juntos 
festejando. Isso é algo fantástico, principal-
mente neste ano, que marca o retorno do festi-
val. Então vamos lá, colocar fogo e fazer suces-
so”, afirmou.

A 8.ª edição do Festival Braseiro teve 
recorde de inscrições das entidades filantró-
picas, no total foram 42 projetos. O processo 
de escolha é rigoroso e tenta beneficiar cada 
vez mais entidades, que passaram por um pro-
cesso de visita e análise dos projetos.

Para a realização desta edição, 28 em-
presas atuam de forma parceira. Entre elas, a 
Associação dos Criadores de Mato Grosso 
(Acrimat), Pork Premium, Federação de Agri-
cultura e Pecuária de Mato Grosso (Famato), 
Grupo Celeiro, UPL Pastagem, Agrológica, 
Arroz Tio Lino, Louvada, Grupo Atto, Ouro Fi-
no, Genial, Hotel Ibis, Stanley, Inox São José, 
Sicredi Integração, Mika, IMG, Damassa, Ri-
venditori, entre outras.

Para acompanhar todas as novidades 
sobre o evento acesse o site  e acompanhe 
também as redes sociais no Instagram @Festi-
vabraseiro_ e no Facebook: FestivalBraseiro.

torizado pelo Conselho Regulatório da 
Arsec, mas a palavra final será justamente 
do chefe do Executivo. “Homologar o Índi-
ce de Reajuste Tarifário Anual de 11,14463% 
a ser aplicado linearmente aos valores das tari-
fas de água, esgoto e serviços complementa-
res, de acordo com as condições estabelecidas 
nesta deliberação”, diz trecho do documento.

No final do ano passado, em 2021, o ve-
reador Diego Guimarães (Cidadania) che-
gou a assinar o requerimento para a aber-
tura da CPI da Àguas Cuiabá, que preten-
dia apurar a cpbrança da taxa referente ao 
tratamento de esgoto de 90% sobre a tarifa 
da água.

O vereador discorda do percentual, po-
rém, a concessionaria argumentava que a 
taxa está prevista no contrato de conces-
são e passa a ser cobrada assim que o bair-
ro recebe o serviço de rede de esgoto.

A empresa assumiu a concessão do ser-
viço em 2017, no lugar da CAB Ambiental, 
que havia ganho a licitação para investir e 
explorar o setor por 30 anos. 

Na época a assessoria de comunicação, 
explicou que vai expandir o serviço em 
Cuiabá até 2024, assim totalizando R$ 1,2 
bilhão em investimentos no esgotamento 
sanitário e água tratada. 

O vereador, por sua vez, disse que 
não concorda com o percentual e que já 
está estudando o caso para saber quais 
medidas podem ser adotadas a fim de 
não permitir uma cobrança que conside-
ra abusiva.

“Não sou contra o pagamento do servi-
ço de tratamento de esgoto, pois entendo 
que é necessário tratar a água que é des-
cartada para que ela não acabe poluindo 
nossos rios. Porém, nem toda água que é 
consumida nas residências, volta para o es-
goto, portanto cobrar um valor de 90% em 
cima do consumo total é um absurdo!”, dis-
se nas redes sociais.
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Os ingressos podem ser adquiridos pelo site Tech 
Tickets ou em pontos de venda físicos. Em Cuiabá, 

as entradas serão comercializadas no Shopping 
Pantanal, Goiabeiras Shopping e ainda na loja da 

Celeiro Carnes, localizada no Alpha Mall 1.
Em Rondonópolis, as vendas são nas lojas do 

Grupo Celeiro.

Pontos de venda
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está estudando o caso para saber quais 
medidas podem ser adotadas a fim de 
não permitir uma cobrança que conside-
ra abusiva.

“Não sou contra o pagamento do servi-
ço de tratamento de esgoto, pois entendo 
que é necessário tratar a água que é des-
cartada para que ela não acabe poluindo 
nossos rios. Porém, nem toda água que é 
consumida nas residências, volta para o es-
goto, portanto cobrar um valor de 90% em 
cima do consumo total é um absurdo!”, dis-
se nas redes sociais.
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Os ingressos podem ser adquiridos pelo site Tech 
Tickets ou em pontos de venda físicos. Em Cuiabá, 

as entradas serão comercializadas no Shopping 
Pantanal, Goiabeiras Shopping e ainda na loja da 

Celeiro Carnes, localizada no Alpha Mall 1.
Em Rondonópolis, as vendas são nas lojas do 

Grupo Celeiro.

Pontos de venda
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